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Interrogazione 55/2023 
"Centro sportivo di Bellinzona il completamento è una necessità 
la copertura della pista esterna una priorità" di Matteo Mozzini e 
cofirmatari 

Egregio signor Mozzini, 
Gentili signore, egregi signori, 
 
in merito alla vostra interrogazione citata in epigrafe rispondiamo quanto segue. 
 
Premessa 
L’innalzamento delle temperature medie ha certamente accorciato l’utilizzo della pista di 
ghiaccio esterna di un paio di settimane circa all’anno. L’affermazione secondo cui “la 
fruibilità della pista esterna sull’arco della stagione invernale si sia notevolmente ridotta negli 
anni” non ci sembra pertanto propriamente corretta. Così pure l’affermazione che la pista 
“risulta spesso molle e inzuppata nonché invasa dalla sabbia sollevata dal vicino campo da beach 
volley”. La pista viene infatti preparata sempre in modo professionale e ad eccezione dei 
periodi di estremo caldo si presenta in buone condizioni. Nel periodo di apertura della pista 
è capitato raramente e unicamente a fine stagione che la stessa dovesse essere chiusa a 
causa delle condizioni meteo. Certo è che l’aumento delle temperature causa un maggiore 
consumo energetico. 
L’affermazione “l’edificio del Centro Sportivo sarebbe dovuto diventare l’elemento centrale e 
aggregante di un centro polisportivo al passo con i tempi” non considera la Bellinzona sportiva 
nel suo insieme e il Progetto di sviluppo strategico della Bellinzona sportiva si è prefisso 
proprio di ridefinire il concetto di “centro polisportivo” considerando tutto il territorio della 
nuova Bellinzona, concetto che viene ora definito “campus sportivo”. 
Quanto invece alla “visione incompiuta per la mancanza di una struttura ricettiva che permetta 
di ospitare colonie, campi di allenamento, eventi sportivi di spessore” si tratta di un tema 
approfondito nell’ambito del citato progetto di sviluppo strategico che sarà presentato entro 
la fine dell’estate. Gli interroganti potranno constatare come le aspettative esposte trovino 
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ampio spazio nel lavoro che ha occupato Bellinzona Sport nel corso dell’ultimo anno, e 
soprattutto in quanto si intende realizzare in futuro considerando – si condivide – anche 
esigenze urbanistiche, di sostenibilità, accessibilità e mobilità.  
Le osservazioni inerenti alla necessità di ripensare la Bellinzona Sportiva riportate in questa 
interrogazione sono condivise ed è per questo motivo che non si può considerare 
unicamente il Centro Sportivo (inteso come pista di ghiaccio, centro tennistico, piscina 
coperta e Bagno Pubblico) ma pure tutte le altre infrastrutture sportive presenti nel 
territorio (22 campi di calcio, pista di atletica, palestre). 
Per una valutazione oggettiva delle domande presenti nell’interrogazione va dunque 
evidenziato che sul nostro territorio sono presenti più di una cinquantina di società sportive 
(di cui ben 20 di calcio) per un movimento complessivo di oltre 7’700 “atleti”, 4’400 dei 
quali con meno di 20 anni. In questo contesto, tutte le spese inerenti alla manutenzione 
delle infrastrutture sportive della città di Bellinzona sono a carico di Bellinzona Sport. 
La proporzione dei costi di manutenzione annua ordinaria si presenta come segue (dati 
2022, che si precisa non considerano i costi di ammortamento): 
Ghiaccio: fr. 871'000.- (al netto dei ricavi fr. 670'000.-) 
Piscina coperta: fr. 730'000.- (al netto dei ricavi fr. 530'000.-) 
Bagno pubblico: fr. 996'000.- (al netto dei ricavi fr. 375'000.-) 
Centri calcistici: fr. 1'488'000.- (al netto dei ricavi 1'400'000.-) 
 
 
Risposta alle domande: 
 
1. Concorda che la copertura dell’attuale pista esterna sia prioritaria e urgente, 

considerati la conclamata e persistente carenza di ghiaccio e l’arrivo a Bellinzona 
dell’hockey nazionale? 

Una copertura totale dell’attuale pista di ghiaccio intesa come costruzione di una nuova 
pista di ghiaccio completa (con spogliatoi, ecc.) implica dei costi che non sono sostenibili da 
un profilo finanziario e che Bellinzona Sport non sarebbe in grado di coprire. 
Richiamate le considerazioni e aspettative esposte dagli interroganti, si segnala che i soli 
costi di manutenzione ordinaria di una nuova pista di ghiaccio non sarebbero coperti 
neppure riuscendo a vendere a pagamento l’80% degli slot giornalieri per un intero anno 
(ricordiamo che le società sportive amatoriali di Bellinzona, in quanto attive nella 
formazione di giovani domiciliati non pagano il ghiaccio). 
Se si considera pure il costo dell’investimento e delle manutenzioni straordinarie si 
tratterebbe di cifre difficilmente giustificabili in relazione a un movimento, che pur molto 
importante tra hockey e pattinaggio artistico rappresenta circa il 10% di tutto il movimento 
sportivo di Bellinzona sotto i 20 anni. 
Una copertura unicamente della zona ghiaccio volta a favorire e prolungare l’attività 
all’aperto senza altri interventi potrebbe invece essere maggiormente sostenibile e quindi 
giustificata anche da un punto di vista finanziario, ma dovranno tuttavia essere vagliate le 
adeguate possibilità tecniche (ivi compresa la compatibilità architettonica, non scontata, 
con il Bagno pubblico, che, lo ricordiamo, è un bene culturale protetto a livello cantonale). 
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2. Come intende affrontare e risolvere tale urgenza? 
Se di “urgenza” si vuole parlare, per la Città di Bellinzona questa non si trova al centro 
sportivo, bensì in altri ambiti e infrastrutture (anche sportive). Si ritiene infatti che la 
convivenza tra GdT, CPB e Scuole è possibile e sarà possibile anche in futuro. Le società 
sportive devono altresì pianificare il proprio futuro e l’eventuale crescita anche 
considerando gli spazi a disposizione. Quanto all’introduzione dei “Bellinzona Rockets è 
troppo presto per trarre conclusioni. 
 
3. Condivide la necessità di completare il centro sportivo elaborando un progetto 

organico (realizzabile a tappe) che consideri tutte le esigenze sportive, logistiche 
e urbanistiche, comprese la sostenibilità, l’accessibilità, la mobilità? 

Il Municipio condivide questa necessità che è già considerata nel Progetto di sviluppo 
strategico della Bellinzona Sportiva. 
 
4. Quali soluzioni in questo senso si stanno delineando nell’ambito del progetto di 

Sviluppo strategico della Bellinzona Sportiva? 
Si rimanda alla prossima presentazione dello studio e al suo contenuto. 
 
5. Quali possono essere, realisticamente, le tempistiche per la realizzazione della 

copertura della pista esterna e il completamento del centro sportivo? 
Qualora si dovesse procedere in questo senso, si potrebbe immaginare che l’intero iter possa 
richiedere ca. 10 anni a seconda degli interventi. 
 
Cordiali saluti. 
 

Per il Municipio 
Il Sindaco Il Segretario 
Mario Branda Philippe Bernasconi 


